
Bericht des Bürgermeisters Stadtverordnetenversammlung 17.10.2022 

 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,  

meine sehr geehrten Damen und Herren Stadtverordnete, 

liebe Zuhörerinnen und Zuhörer, 

 

wie auch in den letzten Stadtverordnetenversammlungen möchte ich auf den noch immer 

andauernden Krieg in der Ukraine und dessen Auswirkungen eingehen. Ein Thema was 

viele Auswirkungen auch in der Stadt Leun hat und auch die Arbeit in der Verwaltung 

akut belastet. 

 

Im Bericht der heimischen Zeitung vergangenen Samstag wurde unser Landrat zitiert: 

„Es ist ein Kontrollverlust“ Lahn-Dill-Kreis stößt bei Unterbringung von Flüchtlingen an 

Grenzen / Container und Massenunterkunft sollen her. 

 

So ist die aktuelle Situation treffend beschrieben. Nicht nur Menschen aus der Ukraine 

kommen, sondern über die sogenannte Balkanroute auch wieder verstärkt aus  

Syrien, Afghanistan, Türkei, Irak, Iran. 

  

Große leerstehende Objekte, Hallen, Container etc. werden derzeit geprüft für größere 

Belegungszahlen. In den nächsten Wochen sollen zunächst die angebotenen Wohnungen 

für Ukrainer genutzt werden. Hier möchte ich nach wie vor werben, wer Wohnungen leer 

stehen hat und diese gerne an Ukrainer vermieten möchte, bitte sich in der Verwaltung 

bei Herrn Späth melden. 

 

Auch uns in Leun trifft es hart!  

 

Im Frühjahr sind viele Ukrainische Flüchtlinge auch nach Leun gekommen, diese sind 

überwiegend in privaten Unterkünften untergekommen. Vielen Dank den Familien die 

sich nach wie vor bereit erklärt haben Flüchtlinge aufzunehmen. 

 

Im Sommer wurde dann die Not im Lahn-Dill-Kreis größer sodass Zuweisungen mit 

Delegierungen an die Kommunen erfolgten. 

 

Seitdem wir inzwischen sechs Zuweisungsbescheide mit Delegierungen von jeweils 10 

Personen erhalten haben war die Priorität klar gesetzt, die Unterbringung der Flüchtlinge 

in Leun zu gewährleisten. Bei vielen anderen Kommunen im Lahn-Dill-Kreis wurde es 

auch eng und Dorfgemeinschaftshäuser und Hallen wurden geschlossen und umgebaut.  

 

Zu den aktuellen Zahlen und Belegungen in Leun komme ich nachher unter TOP 7 noch. 

 

Nach den ersten Bescheiden waren viele Gespräche, Sitzungen und Absprachen 

notwendig um das alles in Leun so auf den Weg zu bringen. Auch wurde in den Leuner 

Nachrichten und auf der Homepage der Stadt Leun dazu berichtet. 

 

Ein großes Dankeschön gilt den ehrenamtlichen Mandatsträgern, den Ortsbeiräten, dem 

Arbeitskreis „Leun hilft Menschen aus der Ukraine", den Mitarbeitern der Verwaltung, wo 

manche fast nichts anderes machen konnten als sich der Problematik anzunehmen und 

dem Bauhof der auch stark eingebunden war um die Häuser herzurichten. 

 

Für die bisherigen Umbauten und Herrichtung der Räumlichkeiten waren wir auch auf 

viele Partner der Stadt Leun angewiesen. Mein herzlicher Dank gilt den Firmen: 

Malermeister Arthur Faust aus Biskirchen, Schweitzer Haustechnik GmbH & Co. KG aus 

Leun, Holzbau Georg u. Herhert GbR aus Solms, Niclas Droß von "Haas Bauelemente", 

aus Allendorf. Ohne diese Firmen wäre eine schnelle und zeitnahe Umsetzung nicht 

möglich gewesen. 

 



Corona-Pandemie 

 

Wir haben wieder einen Corona Herbst, fast jeder kennt wieder jemanden der aktuell 

Corona hat. Die Corona-Pandemie beschäftigt uns demnach nach wie vor weiter.  

 

Die aktuellen Fallzahlen im Lahn-Dill-Kreis vom vergangenen Freitag dem 14.10.2022 

2.417 aktive Corona Fälle. In Leun haben wir aktuell von Freitag 41 aktive Corona-Fälle. 

Ob es weiter Einschränkungen geben wird bleibt abzuwarten. Erste Landesregierungen 

überlegen schon Verschärfungen bei der Maskenpflicht in Innenräumen. 

 

 

Deckenbeleuchtung DGH Bissenberg 

 

Für den Austausch der alten Deckenleuchten durch neue Deckenbeleuchtung mit LED für 

das DGH Bissenberg hatten wir über die EKM Energieeffizienz Kommunal Mitgestalten 

gGmbH eine Förderung beantragt. Letzte Woche haben wir eine Fördermittelzugabe in 

Höhe von 3382,00 Euro erhalten. Die Maßnahme wurde beauftragt. 

 

 

Arbeiten auf dem Friedhof Biskirchen 

 

Die Arbeiten auf dem Friedhof Biskirchen bezüglich der Neugestaltung einer Urnenanlage 

sind kurz vor dem Abschluss. 

 

 

Klimaanlagen in den Kindertagesstätten 

 

Die Klimatisierung in allen Kindertagesstätten sind alle abgeschlossen und in Betrieb 

genommen.  

 

Aktuelles aus dem Bereich Feuerwehr 

 

- Atemschutz Verbund Interkommunale Zusammenarbeit 

 

Nachdem die Stadt Leun mit 9 anderen Kommunen einen Atemschutzverbund gegründet 

hat, sind nun die neuen Atemschutzgeräte zum Teil ausgeliefert. Diese Geräte und 

Atemschutzmasken sind jetzt mit der Überdrucktechnik ausgestattet.  Aus diesem Grund 

wurden unsere Atemschutzgeräteträger an zwei Abenden in die neue Gerätetechnik 

eingewiesen. Ein Vorteil dieser Technik ist, dass immer ein Überdruck in den Masken 

besteht, so dass keine schädlichen Atemgifte in die Maske eindringen können. Außerdem 

werden die schweren Stahl-Atemluftflaschen gegen CFK Verbundflaschen ausgetauscht, 

die das Gesamtgewicht der Geräte um einiges verringert. 

 

Ein weiterer Schritt für mehr Sicherheit für unsere ehrenamtlichen Feuerwehrkameraden.  

 

- Leistungsspange Jugendfeuerwehr 

 

Am 17. September fand in Driedorf die Abnahme der Leistungsspange für 29 

Mannschaften aus dem Lahn-Dill-Kreis und dem Landkreis Limburg-Weilburg statt. Im 

und um das Höllkopfstadion herum absolvierten 231 Jugendliche die erforderlichen 

Disziplinen. Auch die Jugendfeuerwehr der Stadt Leun war mit einer Gruppe am Start. 

Die Verleihung der damit erworbenen höchsten Auszeichnung der Hessischen 

Jugendfeuerwehr erfolgte somit auch an unsere Leuner Gruppe. Herzlichen Glückwunsch.  

 

 

 

 

 



- Bootsrutsche (Slipanlage) Leun 

 

Erfreulich ist, dass nun die Bootsrutsche (Slipanlage) am Jugendzeltplatz Leun endlich 

errichtet wurde, bei Niedrigwasser konnte der Metallbauer diese montieren. 

 

- Ankauf Grundstück neues Feuerwehrhaus / Stand Planungen Neubau 

 

Der Notartermin fand statt, inzwischen sind die Gelder an den ehemaligen 

Grundstückbesitzer für den Ankauf geflossen. Die Umschreibung im Grundbuch ist noch 

abzuwarten.  

 

-Das beauftragte Büro bereitet die Europaweite Ausschreibung vor. Unser Bauamt und 

auch der Bauausschussvorsitzender steht in Kontakt mit dem Büro. 

 

- Einsätze in den letzten Wochen 

 

Unsere Feuerwehren hatten die letzten Wochen viele Einsätze zu bewältigen. Ein großer 

Dank der Einsatzabteilung, insbesondere auch für die Einsätze mit dem Waldbrand 

Dillenburg / Haiger. Ein nicht alltäglicher Großeinsatz der hierzu bewältigen war. 

 

Wir können froh sein, dass wir eine aktive und gut ausgebildete Feuerwehr haben. Vielen 

Dank für eure Einsätze. 

 

 

Wagen für die Wald- und Wiesengruppe 

 
Der Wagen für die Wald- und Wiesengruppe der KiTa Rappelkiste Leun wurde geliefert. Er 

wird gerade im Innenbereich hergerichtet. 

 

 

Telefonische Erreichbarkeit des Rathauses 

 

In den vergangenen Wochen wurde immer mal wieder der Hinweis getätigt, dass bei 

einem Anruf in das Rathaus kein Frei oder Besetztzeichen zu erhalten wäre. 

 

Im Rathaus wurden nun die Gesprächsleitungen der Telefonanlage von 4 auf 8 

durchgeführt. Somit haben wir eine Verdoppelung der Amtsleitung und es dürfte keine 

Probleme mehr geben.  

 

 

Weitere Informationen zu den aktuellen Themen erläutere ich bei den 

Sachstandsberichten unter dem TOP 7. 

 

 

 

 

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. 




